

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

#### 21E RENCONTRE DE RECONSTITUTION DES RESSOURCES DE L'IDA : MAMBÉ AU KENYA POUR REPRÉSENTER OUATTARA

Le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, est, depuis le dimanche 28 avril 2024, à Nairobi, au Kenya. Il y représentera le Chef de l'État, Alassane Ouattara, à la 21e reconstitution de l'Association internationale du Développement (IDA, en anglais) qui se tiendra jusqu'au 30 avril prochain. Avec les autres décideurs africains et du reste du monde, Beugré Mambé va poser les réflexions pour "poursuivre et renforcer la mobilisation des ressources de l'IDA qui sont concessionnelles, afin de servir de catalyseur pour les investisseurs nécessaires, pour mieux amortir les chocs divers et poursuivre la dynamique de développement en Afrique", apprend la Direction de la Communication de la Primature dans une note.

soirinfo

#### DIPLOMATIE ET COOPÉRATION : LÉON KACOU ADOM REÇOIT SON HOMOLOGUE JAPONAISE, CE LUNDI

Le ministre ivoirien des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, accordera un entretien à son homologue japonaise, Yoko Kamikawa, ce lundi 29 avril 2024, à son cabinet au Plateau. L'hôte de haut niveau est arrivée à Abidjan, le dimanche 28 avril 2024. Le menu des discussions entre les deux chefs de diplomatie de leurs pays devrait s'articuler autour des questions sur le renforcement de la coopération bilatérale et peut-être sous-régionale, en raison du contexte sécuritaire dans les pays du Sahel.

Economie 

L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

#### ZONE FRANC CFA : LA CÔTE D'IVOIRE, PREMIÈRE PUISSANCE

Dans le paysage économique de la zone Franc CFA, la Côte d'Ivoire se présente comme le leader incontesté. Selon les dernières projections du Fonds Monétaire International (FMI) pour l'année 2024, le pays continuera de trôner au sommet, avec un PIB estimé à 86,9 milliards de dollars, soit plus de 53 000 milliards de FCFA. Une performance remarquable qui confirme la place prépondérante qu'occupe le pays d'Alassane Ouattara dans le panorama économique régional. Selon le FMI, le leadership de la Côte d'Ivoire repose sur plusieurs facteurs clés. Entre autres son économie diversifiée, comprenant des secteurs tels que l'agriculture, l'industrie et les services, lui confère une résilience face aux chocs économiques.

Le nouveau  
Réveil  
LE JOURNAL DE CHOIX DES IVOIRIENS

#### 16E ÉDITION DU SALON DE L'AGRICULTURE DU MAROC À MEKNES : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE MAROC UNISSENT LEURS FORCES FACE AU CHANGEMENT CLIMATIQUE

La 16e édition du Salon International de l'Agriculture au Maroc (SIAM) a fermé ses portes, le dimanche 28 avril 2024. A la veille de cette fermeture, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, chef de la délégation ivoirienne, a été reçu en audience par son homologue marocain, le ministre de l'Agriculture, de la Pêche maritime, du Développement rural et des Eaux et Forêts, Mohamed Sadiki. Au centre de leur rencontre, le renforcement des relations bilatérales entre la Côte d'Ivoire et le Maroc dans le domaine agricole. Et ce, face au changement climatique.

---



## AXE YAMOOUSSOUKRO-DALOA : LES POSTES DE PÉAGE DE BOZI ET GONATÉ OUVRENT LE 1ER MAI PROCHAIN

Le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier a annoncé la mise en service des postes de péage de Bozi et de Gonaté sur l'axe Yamoussoukro-Daloa, à partir du mercredi 1er mai 2024. L'information émane d'un communiqué dont L'inter a reçu copie, le 26 avril 2024. Cette mesure vise, selon le Ministère, à assurer une mobilité aisée aux populations et à entretenir les infrastructures. "Dans le souci d'assurer aux populations de Côte d'Ivoire une mobilité aisée et de maintenir nos infrastructures routières en bon état, le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier informe l'ensemble des usagers de la route qu'il sera procédé à la mise en service officielle des postes de péage de Bozi et de Gonaté, sur l'axe Yamoussoukro - Daloa, le mercredi 1er mai 2024", peut-on lire dans la note.

---

Société 



## LE COUPLE PRÉSIDENTIEL PREND PART À LA LEVÉE DU CORPS DE BINTOU BAMBA VAMOUSA

Le Président de la République, Alassane Ouattara, et son épouse, Dominique Ouattara, ont pris part, le vendredi 26 avril 2024, à la cérémonie de levée du corps de feu Bintou Bamba Vamoussa, veuve de l'ex-ministre Bamba Vamoussa. La cérémonie, qui s'est déroulée à la salle Félix Houphouët-Boigny d'Ivoire sépulture (Ivosep) à Treichville, a enregistré la présence de plusieurs personnalités politiques, administratives, religieuses, ainsi que de la famille de l'illustre disparue.

---



## CONSEIL ÉCONOMIQUE, SOCIAL, ENVIRONNEMENTAL ET CULTUREL : HUIT NOUVEAUX CONSEILLÉS NOMMÉS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris un décret, début avril, pour la nomination de nouveaux membres du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC). Huit nouveaux membres font ainsi leur entrée dans cette importante Institution de la République dirigée par Dr Eugène Aka Aouélé. Au nombre de ceux-ci, il y a Kalou Bonaventure, maire de la commune de Vavoua et consultant sportif. Il faut souligner aussi que le Chef de l'État a signé un décret pour mettre fin aux fonctions de treize autres membres.

---



## TOULEPLEU / APRÈS LE PASSAGE D'UNE TORNADO : ANNE OULOTO ET BELMONDE DOGO RÉCONFORTENT LES VICTIMES

Suite aux dégâts causés par les tornades dans plusieurs villages de Toulepleu, à la fin du mois de mars, cadres, élus, locaux, filles et fils du département ont, dans un élan de solidarité, apporté assistance aux victimes. La ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, présidente du conseil régional du Cavally, soutenue par sa collègue, la ministre de la solidarité, la Cohésion sociale et la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Godo, ont apporté à ces populations la compassion du Gouvernement. L'événement a eu lieu, vendredi 26 avril 2024, à la place Alassane Ouattara de Toulepleu. Ce fut l'occasion pour la ministre Belmonde Dogo d'insister sur la nécessité de la solidarité. "Que cette action soit le début



## GRAND LAHOU / ALIMENTATION EN EAU POTABLE : BOUAKÉ FOFANA S'ASSURE DU BON FONCTIONNEMENT DES NOUVELLES INSTALLATIONS

Les populations de Grand Lahou (sud de la Côte d'Ivoire) sont soulagées. L'eau coule maintenant 24 h/24 dans leurs robinets. Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a pu le constater, le vendredi 26 avril 2024, lors d'une visite des installations du Projet d'alimentation en eau potable de la ville. "Les populations qui avaient de l'eau à des heures limitées ont désormais de l'eau 24h/24", a-t-il affirmé, avant d'ajouter que les populations de Grand Lahou auront de l'eau potable en quantité suffisante jusqu'à l'horizon 2035. Le ministre et sa délégation ont profité de cette visite pour procéder à la remise de Pompes à motricité humaine (PMH) dans les villages de Cosrouly dans le cadre du Programme d'Appui au Programme Social du Gouvernement (PA-PSGouv).

---



## 6E ÉDITION DES JOURNÉES DE L'ÉCOLOGIE ET DES CHANGEMENTS CLIMATIQUES (JFAC 2024) : ASSAHORÉ KONAN JACQUES INVITE À RENFORCER LA MOBILISATION DES FINANCEMENTS

Dahlia Fleur, une réserve naturelle située à Abidjan, a été le lieu choisi, le vendredi 26 avril 2024, pour le lancement de la 6e édition des Journées de l'Écologie et des Changements Climatiques (JFAC 2024). En présence de Cissé Sabaty, représentant du Vice-président de la République, de partenaires techniques et financiers, ainsi que de la société civile, le ministre Assahoré Konan Jacques, en charge de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a officiellement lancé les activités de cet événement. Et ce, autour du thème : "Renforcement de la mobilisation des financements climatiques pour une transition écologique réussie".

---



## SECTEUR DES LOISIRS/ SIANDOU FOFANA (MINISTRE) À SES COLLABORATEURS : "LA SOLUTION DE L'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES PEUT VENIR DE CHEZ NOUS"

Siandou Fofana veut faire du secteur des Loisirs une niche d'emploi pour les jeunes. Le ministre du Tourisme et des Loisirs a exprimé sa volonté de trouver des financements nécessaires pour rendre le secteur des loisirs plus attractif. Ce, afin de favoriser l'accès des jeunes à l'emploi. "Le pays a besoin de diversifier ses sources de revenus. (...) Nous pouvons créer beaucoup à travers ce secteur qui est vital et capital. La solution de l'employabilité des jeunes peut venir de chez nous", a-t-il affirmé, samedi 27 avril 2024, lors de la célébration de la Journée mondiale des loisirs à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) à Abidjan-Marcory.

---



## HADJ 2024 : 15 VOLS CHARTERS ET DES VOLS RÉGULIERS POUR TRANSPORTER 10 000 PÈLERINS IVOIRIENS À LA MECQUE

10 000 pèlerins ivoiriens, dont 7 000 pèlerins du contingent étatique et 3 000 pèlerins du contingent des opérateurs privés, accompliront cette année, le Hadj, 5e pilier de l'Islam, en Arabie Saoudite. Au cours de la conférence de presse qu'il a animée, le samedi 27 avril 2024, à ses bureaux sis à Abidjan-Cocody les II-Plateaux, le directeur général des Cultes au Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, Messemba Bamba, a donné les détails relatifs à ce voyage à la Mecque. Il a affirmé que le Comité de surveillance, le Commissariat du hadj, la Direction générale des Cultes, ainsi que les autorités consulaires en Arabie Saoudite et l'ensemble des opérateurs privés, dans une synergie d'action, se sont mis à la tâche en vue d'offrir une édition 2024 du Hadj réussie.

---



## PRÉSENTATION DE L'ŒUVRE "ABIDJAN" : UNE INVITATION À L'EXPLORATION POÉTIQUE DE LA CAPITALE ÉCONOMIQUE IVOIRIENNE

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a pris part, le jeudi 25 avril 2024, à la présentation de l'œuvre "Abidjan" de Célestin Koffi Yao à la Rotonde au Plateau. Une œuvre qui fait partie de la collection intitulée "Nid d'Artistes" de Malika Slaoui dédiée à la scène culturelle et intellectuelle des villes créatives africaines. Dans cette œuvre, Célestin Koffi Yao invite à l'exploration inédite et poétique de la capitale économique ivoirienne, celle qu'on surnomme "Babi la joie". Présente à la dédicace de ce livre composé de 368 pages, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a félicité l'auteur d'avoir mis en lumière Abidjan, la perle des lagunes.



## FOOTBALL-CAN 2023/JESSICA DAVIS BA : "LES ÉLÉPHANTS ONT MONTRÉ À LA CÔTE D'IVOIRE, AUX ÉTATS-UNIS ET À TOUT LE MONDE QUE TOUT EST POSSIBLE QUAND ON EST UNI"

Historique et mémorable ! La visite de l'ambassadrice des États-Unis d'Amérique, Son Excellence Jessica Devis Ba, le vendredi 26 avril 2024, à la Fédération ivoirienne de Football (FIF), est gravée dans du marbre. "Nous sommes très honorés. C'est la première fois que nous recevons une autorité de votre rang représentant votre pays", a dit fièrement le président de la Fédération, Yacine Idriss Diallo. Porteuse d'un message spécial du secrétaire d'État américain, Anthony Blinken, Jessica Devis Ba a transmis les remerciements de Washington pour l'organisation extraordinaire de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023. "Les Éléphants ont montré à la Côte d'Ivoire, aux États-Unis et à tout le monde que tout est possible quand on est uni", a soutenu la diplomate américaine.



VU SUR LE NET



## INFRASTRUCTURES NUMÉRIQUES : DES ENTREPRISES FRANÇAISES ET SOUS-RÉGIONALES SE RÉUNISSENT À ABIDJAN

Le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation a procédé à l'ouverture officielle de la 2e édition des rencontres internationales des infrastructures numériques, ce jeudi 25 avril 2024, à l'hôtel Radisson Blu, en présence de Benoît Verdeaux, 1er conseiller de l'Ambassade de France, représentant l'ambassadeur de la République de France en Côte d'Ivoire et des directeurs généraux de structures publiques et privées. C'est un événement organisé par Business France, l'Agence nationale au service de l'internationalisation de l'économie française en lien avec la fédération fondatrice du Comité stratégique de filière infrastructures numériques (INFRANUM) qui conduit une délégation des entreprises françaises spécialisées en infrastructures numériques. (Source : CICG)



## DÉVELOPPEMENT DES PME : LA RÉVISION DE LA LOI PORTANT ORIENTATION DE LA POLITIQUE NATIONALE DE PROMOTION DES PME AU CENTRE D'UN ATELIER

A l'initiative du Ministère du Commerce et de l'Industrie, les acteurs et parties prenantes des PME étaient réunis, le jeudi 25 avril dernier, à Abidjan-Plateau, dans le cadre d'un atelier. Au menu des échanges, la révision de la loi du 24 mars 2014 portant orientation de la politique nationale de promotion des Petites et moyennes entreprises (PME). Cette révision en perspective vise à renforcer l'effort de l'État en matière de

création et de développement de la Petite et moyenne entreprise, à travers l'introduction de mesures d'accompagnement innovantes qui prennent en compte l'évolution de l'écosystème des PME. Au nom du ministre du Commerce et de l'Industrie qu'il représentait, son directeur de cabinet adjoint, Olivier Daipo, a manifesté l'intérêt du Gouvernement pour le développement du secteur des PME.

Société 



## ÉDUCATION NATIONALE, DÉVELOPPEMENT DE LA PETITE ENFANCE... : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE CANADA SIGNENT DES ACCORDS DE COOPÉRATION

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr. Mariatou Koné, et son homologue de l'Éducation et du Développement de la petite enfance de la province du Nouveau-Brunswick au Canada, Bill Hogan, ont signé, le 26 avril 2024, à Abidjan-Cocody un accord de partenariat dans plusieurs domaines. Selon la ministre Mariatou Koné, cette signature d'accord porte sur le développement de la petite enfance, le genre, l'équité et l'inclusion scolaire, l'innovation pédagogique sous toutes ces formes, la formation continue du personnel scolaire, la digitalisation de l'éducation... Au cours de cette cérémonie, la ministre Mariatou Koné a affirmé que le partage de compétences contribuera à impacter positivement le système éducatif de ces deux pays.



## COMMISSION TECHNIQUE DE SUSPENSION ET DE RETRAIT DE PERMIS : 23 DOSSIERS D'ACCIDENTS ANALYSÉS CE MOIS D'AVRIL

Vingt-trois, c'est le nombre de cas de dossiers qui ont été analysés, ce mois d'avril 2024, par la Commission technique de suspension et de retrait de permis de conduire, chargée d'évaluer les infractions graves au Code de la route. La Commission a fait son point du mois, le jeudi 25 avril 2024, au 16e étage de la tour E à la Direction générale des Transports terrestres et de la circulation (DGTTC). Au nombre de ces dossiers, figurent 10 cas d'accidents corporels, 09 mortels, un matériel et 03 pour les autres infractions. "Après examen des circonstances entourant chaque accident, 17 permis de conduire ont été retirés aux chauffeurs indéclicats pour une période allant de 03 mois à 05 ans soit 73 % des dossiers analysés", détaille la Commission.



## LUTTE CONTRE LES ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES PRIVÉS ILLÉGAUX : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ FERME 22 CLINIQUES DANS LA COMMUNE DU PLATEAU

Vingt-deux (22) établissements sanitaires privés ont été fermés immédiatement après une mission de contrôle des établissements sanitaires privés dans la commune du Plateau. L'annonce a été faite par Dr Bitty Marie-Josèphe, directrice de la Direction des Établissements privés et des professions sanitaires au cours d'une visite de terrain initiée, ce vendredi 26 avril 2024, à Abidjan-Plateau. Aux dires de Dr Bitty, sur 93 établissements sanitaires visités (les cliniques, les polycliniques, les cabinets dentaires, les établissements d'optique, les établissements de kinésithérapie, les cabinets d'orthophoniste, les infirmeries privées, les maternités privées), les 4 équipes constituées pour mener à bien cette mission ont trouvé seulement 25 établissements qui sont autorisés et qui exercent dans la légalité, soit un taux de 27%.



## ASSISES NATIONALES DES FEMMES DE CÔTE D'IVOIRE (ANAFCI) : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ ENTAME LES CONSULTATIONS RÉGIONALES DANS LE DISTRICT DES SAVANES

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a entamé, le jeudi 25 avril 2024, les consultations régionales comptant pour les Assises nationales des femmes de Côte d'Ivoire (ANAFCI) dans le District des Savanes (Nord). Ces rencontres ont eu pour cadre la place de l'Indépendance de

Korhogo. En présence de femmes venues des régions du Poro, de la Bagoué et du Tchologo, Nassénéba Touré a souligné que l'objectif central de ces Assises basées sur la synergie d'actions et la solidarité, est de défendre leurs intérêts auprès de l'État. Elle a encouragé toutes les femmes à s'impliquer activement dans les ateliers, à exprimer leurs besoins et à partager leurs préoccupations. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société



## LA CNPS ENGAGÉE À RÉDUIRE LES IMPACTS DU CHANGEMENT CLIMATIQUE DANS LE MONDE DU TRAVAIL

Le directeur général adjoint (DGA) de la Caisse nationale de Prévention sociale (CNPS) en charge de l'Exploitation, Idriss Traoré, a promis que son institution est engagée à réduire l'impact du changement climatique sur la sécurité et la santé du travail. C'était, le vendredi 26 avril, à Abidjan. Au terme de la 28e Journée africaine de la Prévention des risques professionnels (JAPRP) et la 22e Journée mondiale de la sécurité et de la santé au travail (JMSST), du mercredi 24 au vendredi 26 avril 2024, M. Traoré a promis que les recommandations issues des panels seront bien étudiées pour apporter des solutions idoines sur les impacts du changement climatique sur la sécurité et la santé au travail. Clôurant les assises au nom du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, la directrice de cabinet adjointe, Bintou Coulibaly, a salué la pertinence des recommandations.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official

gouvcivideo

gouvci

+225 07 87 36 36 36

@gouvci.official

101  
Aid Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

CICG  
Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101  
Aid Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale